

AMICALE DES ANCIENS DES 99ème ET 299ème R.I.

Siège : Café de la Manille
33, rue Tupin - 69002 LYON
C.C.P : 601. 99 G Lyon

octobre 1998

BULLETIN N° 77

LE MOT DU PRESIDENT

Sachez tout d'abord que j'ai plaisir à vous retrouver au travers de ce « Mot du Président » : c'est pour moi le moyen de m'adresser directement à chacun de vous, de vous faire part d'un point de vue, d'un souhait, d'une attente.

Aujourd'hui je voudrais mettre en exergue deux phrases glanées dans notre vie quotidienne, et qui illustrent bien la finalité de notre Amicale.

La première a été prononcée par Steven SPIELBERG, le cinéaste américain, lors de la présentation de son dernier film « Il faut sauver le soldat RYAN » :

« J'ai voulu raconter l'histoire de ces combattants telle qu'ils l'ont vécue. C'est mon devoir de mémoire. »

La deuxième, je l'ai trouvée sur le ticket d'entrée qui m'a été délivré lors d'une récente visite au Centre d'Histoire de la Résistance et de la Déportation à LYON :

« Ceux qui ne se souviennent pas du passé sont condamnés à le revivre. »

La mémoire, le souvenir, ce sont les bases de notre action !

C'est dans cet état d'esprit que je vous invite à vous rassembler le samedi 14 novembre à 11 h00 au camp de SATHONAY pour retrouver l'histoire de nos anciens, terreau de notre futur.

Je compte sur vous.

OPERATION VERDUN

Tout était prêt. Il n'y avait plus qu'à... mais il a fallu se rendre à l'évidence ! Nous n'étions que 19 partants alors que tout avait été organisé, calculé sur la base de 35 à 40 participants.

C'est donc la mort dans l'âme que j'ai été amené à annuler, ou plutôt et j'y tiens, à reporter ce voyage du souvenir à Verdun et Gerbeviller.

Déçu je le suis car je pensais sincèrement que nous serions plus nombreux, que ce projet serait plus porteur ! Peut-être que la date retenue, pourtant fixée de longue date, n'était pas des plus favorables ? Mais ce n'est que partie remise, j'en suis persuadé, et sans plus attendre, je vous donne rendez-vous au 29 mai prochain.

Cela étant dit, je voudrais en quelques mots vous faire état des résultats de mon voyage exploratoire, tout au moins pour la partie qui concerne Verdun. J'ai pu ainsi faire la connaissance du président local de l'association « Ceux de Verdun » qui devait nous servir de guide sur les champs de bataille, découvrir le Mess Mixte de garnison où nous devions dîner et l'auberge de jeunesse où nous devions dormir, sans oublier bien sûr les champs de bataille.

Quelle émotion de retrouver à l'intérieur de l'Ossuaire de DOUAUMONT les noms de plusieurs combattants du 99ème RI ainsi qu'une plaque commémorative (dont j'ignore l'origine) et sur laquelle il est simplement indiqué « offert par le 99ème RI ». Et que dire des dizaines de tombes de soldats du 299ème RI, situées juste en face de l'Ossuaire, tous morts pour la France le 24 octobre 1916, lors de l'offensive qui a permis aux troupes françaises de reprendre le soir même le fort de VAUX. Que dire encore du Mémorial, extraordinaire musée de la Bataille de Verdun. Quelle plongée dans l'univers de nos grands anciens !

IL N'Y A PAS DE DOUTE : IL FAUDRA Y ALLER , COÛTE QUE COÛTE !

MECHOUI « PREMIERE »

Malgré un temps pour le moins capricieux, « pleuvra, pleuvra pas », nous étions 38 à partager un moment d'amitié chez notre hôte, notre ami Hubert MOUSSARD. A vrai dire nous étions bien une cinquantaine en y ajoutant les amis d'Hubert, amicalistes d'un jour pour cause de soutien logistique !

Parmi les présents citons tout particulièrement Monsieur et Madame COTTAREL venus de Chambéry, Madame GROSCLAUDE sans oublier Daisy DUVERGEY, le Docteur et Madame BRACODUD voisins de fraîche date, Monsieur et Madame HERBIN, la famille ALBARACCIN, Monsieur et Madame FERNANDEZ, Jacques FALDA etc, etc...

Que dire du repas ? Que la friture de goujons était au rendez-vous, en qualité et en quantité (merci aux pêcheurs et cuisinières), que le mouton était cuit à point grâce à notre ami Michel, que nous avons suffisamment à boire, bref que tout était conforme à ce qui avait été annoncé ! Quant aux desserts, ce fut un grand moment parce qu'avant de déguster il a fallu élire la reine des pâtisseries... Dur travail pour un jury de connaisseurs, partagés entre le chocolat et le citron . Bravo à Claudette qui, en récompense de ses talents, s'est vue offrir une bouteille de champagne Veuve Clicquot. Les autres candidates n'ont pas été oubliées pour autant, choisissant qui un poster, qui une bouteille de vin de Bordeaux, qui encore un stylo camouflé Armée de Terre etc, etc...

Puis ce fut le moment de la sélection du Beaujolais destiné à la future cuvée de l'Amicale. Là aussi la dégustation fut serrée et c'est finalement la cuvée MASFRAISE 1997 de notre ami Jean Marc CHARMET, viticulteur au BREUIL (69), qui a été retenue. Merci à Jean-Marc de nous avoir fourni matières à déguster.

Après ces moments rabelaisiens, ce fut l'heure de la détente, pétanque pour les uns, visite du château de CORMATIN tout proche pour les autres. Pour l'histoire on retiendra la victoire de la doublette Daniel CHEVALLIER - Gérald PERRIN, redoutables tireurs-pointeurs... Il est vrai aussi que pour eux, ça roule tous les jours !

Une bonne journée de camaraderie (pour certains elle se prolongea fort tard) que l'on doit essentiellement au dévouement d'Hubert MOUSSARD et ses amis, et ce malgré l'absence de la maîtresse de maison, victime d'un deuil familial. Merci, bravo encore à tous et pourquoi pas à l'année prochaine !

COMPTE RENDUS DES REUNIONS DU BUREAU DE L'AMICALE

LUNDI 14 AVRIL 1998

Présents : ALBARACCIN, BAILLET, CANTAGRILL, CHEVALLIER, COMPARAT, FALDA, HERMANN, MARIN, MEJEAN, MUDLER, VERRIERE.

Excusé : MOUSSARD

- Présentation du bulletin n° 76. Pour limiter les frais postaux, un essai de portage à domicile va être effectué à Lyon et la proche banlieue.
- Agenda : rappel des prochaines réunions et manifestations patriotiques.
- Méchoui du 06 juin : derniers détails concernant l'organisation de cette journée.
- Opération VERDUN : répartition des tâches. J. MARIN prend en charge tout ce qui concerne GERBEVILLER (contacts avec la ville + Déjeuner). J. FALDA assure la liaison avec l'Amicale «Ceux de Verdun» de façon à bénéficier de leur soutien lors de la visite des champs de bataille. A. MUDLER s'occupe du transport et de la logistique du samedi soir (dîner + nuitée).
- Déclaration du nouveau Conseil d'Administration à la Préfecture : L. CANTAGRILL se propose d'aller aux renseignements pour faciliter les démarches du président.
- Point sur les cotisations.

LUNDI 11 MAI 1998

Présents : ALBARACCIN, BAILLET, FALDA, FERNANDEZ, FEUILLET, MARIN, MEJEAN, MOUSSARD, MUDLER, VERRIERE

- Distribution du bulletin n° 76 : les résultats de la tentative de portage à domicile ne sont pas très concluants. En effet les accès aux boîtes aux lettres des immeubles sont devenus difficiles avec la mise en place de codes d'accès. Nous sommes donc condamnés à utiliser les services de la Poste.
- Méchoui : tout est prêt. Il ne reste plus qu'à espérer le beau temps.
- Opération VERDUN : la note d'organisation sera diffusée à mi-juin à toutes les personnes s'étant manifestées au moins une fois auprès de l'Amicale (cotisation, courrier, etc) entre 1996 et 1998, ceci afin d'éviter des frais administratifs et postaux disproportionnés par rapport aux perspectives de réponse.
Certains points restent à régler et notamment les problèmes d'assurance. A. VERRIERE se charge d'étudier la question tant pour la Responsabilité Civile que pour l'assurance transport.
- Participation de J.FALDA et H. MOUSSARD à la cérémonie anniversaire de Camérone.

LUNDI 8 JUIN 1998

Présents : FALDA, HERMANN, MARIN, MEJEAN, MOUSSARD, MUDLER, VERRIERE.

- Méchoui : debriefing. Ce fut une réussite malgré le temps incertain. Voir commentaires particuliers.
- Opération VERDUN : tout se met en place comme prévu. La note d'organisation est prête.
- Journée du Souvenir (14.11.98) : le président prendra contact avec le maire de Sathonay-Camp. Le principe d'un déjeuner «républicain» dans la continuité de la manifestation patriotique est accepté par le bureau. L'Amicale participera au financement du repas de façon à ce que l'aspect financier ne soit pas un frein.

- Points sur les cotisations : 83 adhérents sont à jour de la cotisation 1998. C'est bien mais « peut mieux faire ».
- Calendrier du porte-drapeau : 13 juillet, 8 novembre, 11 novembre, 14 novembre.

LUNDI 6 JUILLET

Présents : FALDA, HERMANN, MEJEAN, MOUSSARD, MUDLER, VERRIERE.

- Opération VERDUN : J. FALDA confirme que l'Amicale « Ceux de Verdun » nous fournira un accompagnateur. A. MUDLER, profitant de son prochain séjour en Lorraine, effectuera une reconnaissance pour s'assurer notamment de la cohérence des horaires. Les inscriptions commencent à arriver.
- Beaujolais de l'Amicale : le projet présenté lors du méchoui est bien avancé.
- Assurance Responsabilité Civile : A. VERRIERE a contacté la MACIF qui nous propose un contrat pour environ 700 F/an. Une décision sera prise à la rentrée DE SEPTEMBRE.

LUNDI 7 SEPTEMBRE

Présents : ALBARACCIN, CHEVALLIER, FALDA, FERNANDEZ, HERMANN, MARIN, MUDLER, VERRIERE.

- Opération Verdun : après consultation de plusieurs membres du bureau, décision est prise par le président de reporter le voyage au 29 et 30 Mai 1999 pour cause d'effectif insuffisant. Nous n'étions en effet que 19 alors que notre estimation initiale, faite lors de l'Assemblée Générale, était bien supérieure. Voir compte rendu spécifique.
- Recrutement : tout le bureau est fermement décidé à agir pour recruter. Pour cela un certain nombre d'actions sont décidées.
- Beaujolais de l'Amicale : il est désormais disponible au prix de 30 Frs la bouteille (s'adresser au président). L'étiquette est magnifique, avec les insignes des deux régiments. Bravo à notre ami Jean-Marc CHARMET.
- Assurance Responsabilité Civile : feu vert est donné à A. VERRIERE pour souscrire le contrat proposé par la MACIF.
- Journée du Souvenir (14.11.98) : un contact avec le maire de Sathonay-Camp est prévu pour mi-septembre.

LA VIE DE L'AMICALE

- ◆ Nos malades : Lucien CANTAGRILL mais cela va mieux !
Madame COTTAREL
Charles PARISSET (7ème cie du 99ème RI)
Jean BESSON (2ème cie du 99ème RI)
Henri COQUAZ

- ◆ Carnet de Deuil : Maurice DIDIER (99ème RI)

- ◆ Des nouvelles de :

L. CHARRIERE (2ème cie du 99ème RI) qui s'est retiré à HOTELIA, une résidence pour personnes âgées du 3ème arrondissement de Lyon.

Michel BABONNEAU qui a quitté Saint Genis Laval pour s'installer à Sanary Sur Mer tout en continuant son activité professionnelle au GABON.

Noémie ZIMMERMANN qui nous adresse ses sincères amitiés.

J-L CHAMAILLET, en voyage au MOYEN ORIENT

André CHAZIT, Raphaël PESCHOUD, Albert MERCIER, Antoine BARDOL, Madame Jeanne MORAND, Madame Denise LOMBARD qui vient de déménager.

- ◆ Adhésions :

CHEVRIER Dominique (Chef de Bataillon, ancien du 99ème et du 299ème).

RECOMPENSES

Certains de nos camarades ont encore une activité militaire, dans le cadre de la réserve bien sûr.

Au titre du cycle octobre 96 - septembre 97 cette assiduité vient de faire l'objet de témoignages de satisfaction attribués par l'autorité militaire de tutelle.

Ont été récompensés :

. à l'ordre de la DIVISION

Adjudant ALLIMANT, Chef de Bataillon BAILLET, Capitaine CHARMET, Capitaine CHEVRIER, Colonel COMPARAT, Adjudant DEVISE, Capitaine DUBOIS, Adjudant-Chef FEUILLET, Adjudant GOTSIRIDZE, Major MOUSSARD, Chef de Bataillon NOTTER, Adjudant-Chef PERRIN, Chef de Bataillon de RIVAZ, Adjudant-Chef VIAL.

. à l'ordre de la REGION

Major CHEVALLIER, Capitaine DAVAL, Chef de Bataillon POUSSE, Capitaine VAN DER ELST, Chef de Bataillon VAUCANSON, Chef de Bataillon VERRIERE.

. à l'ordre du MINISTRE

Chef de Bataillon DEREGNAUCOURT, Capitaine DUPHOT, Maréchal des Logis-Chef ESCANDELL, Colonel FALDA, Capitaine FONNE, Chef de Bataillon GENTHIALON, Lieutenant-Colonel MAVRIDORAKIS, Lieutenant-Colonel MEJEAN, Capitaine ROECKEL, Sergent-Chef ROI, Capitaine SERVELLE.

. à l'ordre du MINISTRE AVEC FELICITATIONS

Chef de Bataillon FOURNIER, Adjudant-Chef KWATEROWSKI, Lieutenant-Colonel VIAOUEU.

Quant à notre camarade Gabriel ESNAULT, il est désormais titulaire de la Croix du Combattant Volontaire avec barrette Afrique du Nord.

SINCERES ET CORDIALES FELICITATIONS A TOUS LES RECIPIENDAIRES.

ECHOS ET PETITS POTINS

- ◆ Le nouveau Chef d'Etat Major de la Région Militaire de Défense Méditerranée - Circonscription Militaire de Défense de Lyon est le général de brigade Thierry de BOUTEILLER, ancien de la 3^{ème} compagnie du 99^{ème} RI.
- ◆ Notre vice-président Hubert MOUSSARD a eu l'honneur et le plaisir de marier son fils Xavier le 4 juillet dernier.
- ◆ Le propriétaire du restaurant THOR PUB - 32 Cours Saleya (marché aux fleurs) à NICE est un ancien du 99^{ème} RI. Faites-vous connaître, vous ne le regretterez pas !
- ◆ Rappel des dates des prochaines réunions : 9 novembre, 14 décembre, 11 janvier, 8 février.
- ◆ Le projet de Michel FOURNIER (sauter en parachute depuis une altitude de plus de 40 000 mètres) est reporté à mi-mai 1999.

UN MOMENT D'HISTOIRE

LA PRIERE DU GENERAL PATTON

Lors de l'Offensive von Rundstedt, en décembre 1944, le général Patton, commandant en chef de la 3^{ème} Armée américaine a prononcé, en la chapelle de la Fondation Pescatore, Luxembourg, la prière suivante :

SEIGNEUR, c'est Patton qui vous parle. Ces deux dernières semaines ont été des marches descendant vers l'enfer. De la pluie, de la neige, encore de la pluie et encore de la neige, je me demande - sans succès - ce qui se passe dans Votre Quartier Général ? De quel côté êtes-vous réellement ? Depuis 3 ans déjà mes prêtres m'assistent dans cette guerre qui est une nouvelle guerre sainte, une croisade... la seule différence étant que les soldats modernes s'abritent dans des chars. On dit que nous avons traversé l'Atlantique pour remporter la victoire finale sur les armées allemandes et leur Führer athé, afin de rétablir paix et liberté en Europe. Jusqu'ici j'y ai cru, car Vous nous avez prodigué Votre soutien absolu. Une mer magnifique et un ciel pur ont facilité notre débarquement en Afrique et nous ont aidé à vaincre Rommel : cette affaire de Sicile était une expédition sans grande difficulté. Le temps convenait à mes chars.

Dans l'accomplissement de ce que j'appellerai la plus grande victoire que vous avez accordée jusqu'à ce jour, Vous m'avez guidé dans les décisions les plus graves. Vous avez même amené les Allemands dans des pièges et ainsi facilité mes victoires. Mais maintenant ... exactement à mi chemin, Vous jouez un autre cheval. Il me semble que vous accordez toute votre aide à Von Rundstedt car, je serai honnête, il me cause pas mal d'ennuis.

Mon armée n'a pas été préparée à soutenir une campagne d'hiver. Et vous savez que le climat qui règne ici conviendrait bien mieux à des Eskimos qu'à ces hommes du Sud des Etats Unis dont j'ai le commandement... SEIGNEUR, après avoir regardé les prévisions du temps, je suis arrivé à la conclusion que moi même ou quelqu'un d'autre a dû vous offenser gravement, car je dois conclure que j'ai perdu toute votre sympathie. Inutile d'ajouter que notre situation est désespérée. Bien sûr, je puis prétendre vis à vis de mes officiers que toutes mes opérations évoluent comme prévu. Mais il est clair que la 1^{ère} division aéroportée se bat à Bastogne contre les éléments déchaînés et que Gaffey l'un de mes meilleurs généraux, souffre plus du climat que des troupes allemandes. Je n'ai pas l'habitude de me lamenter mais mes soldats, entre Echternach et la Meuse, traversent l'enfer. J'ai visité quelques hôpitaux et j'ai vu des choses horribles mais la chose la plus terrible est l'absence totale de visibilité qui maintient mes avions au sol, de sorte que mon artillerie aérienne, sans laquelle je ne puis me battre, est inutilisable. Même mes avions de reconnaissance ne peuvent décoller.. et, les quinze derniers jours, je n'ai pu savoir ce qui se passe derrière les lignes allemandes. SEIGNEUR, il m'est impossible de me battre dans le noir. Sans votre aide il ne sera pas possible d'étudier les tactiques de l'ennemi. Peut être pensez vous que j'ai tort de vous parler ainsi mais j'ai perdu toute patience avec les prêtres qui me disent que cette situation atmosphérique est typique du climat ardennais. Au diable foi et patience. Il faut que vous vous décidiez ! Il faut que vous m'aidiez pour qu'à l'occasion de la naissance de votre fils je puisse lui offrir toute l'armée allemande en cadeau. SEIGNEUR, je n'exagère pas, je ne demande pas l'impossible, je ne veux pas de miracle, tout ce que je vous demande, c'est 4 jours de « temps clair ». Daignez m'offrir en cadeau 4 jours de ciel bleu, pour que mes avions puissent décoller, chasser, bombarder, trouver leurs cibles et les anihiler. Donnez moi 4 jours, pour que cette boue puisse se solidifier et laisser mes camions avancer pour amener provisions et munitions à mon infanterie qui en a grand besoin. Il me faut 4 jours pour envoyer Von Rundstedt et son armée au beau milieu de Walhalla. Je n'ai pas la force d'assister impuissant à un holocauste inutile de notre jeunesse américaine.

Amen !

Ac P. ...
Asch

Amicalement votre
André Mudler
7, rue Bonnefond - 69003 LYON
Tél. 04 78 54 65 85